

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 7985

Suscripción en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un año..... 10 rs.
Por trimestre..... 30 rs.

Fuera de Córdoba: Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.

JUEVES 26 DE ABRIL DE 1877.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII.

Sección oficial

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CÓRDOBA.

D. José González Pérez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba. Hago saber: que en autos ejecutivos que se siguen en este mi Juzgado y presencia del infrascrito Escrivano a solicitud del Procurador de este colegio D. Andrés Lasso de la Vega y Amo, en representación de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Benamejí, contra doña Manuela Terralva Gil de Arana y D. Andrés Fernández del Riego y Torralva, por mi providencia de este día he mandado sacar á subasta para su venta las fincas siguientes:

Ptas. Cts.

Una dehesa nombrada la Viñuela y sus agregados, que con los terrenos llamados Trocha y Corral de Doña Juana, situada en término de la villa de Adán, que se compone de nuevecientas cuarenta y siete fanegas y un cíelemen de tierra, ó sean quinientas setenta y nueve hectáreas, ochenta y tres áreas, cincuenta y cinco centáreas, incluidas ya cuarenta fanegas pertenecientes á un vinculo que posee la dicha Doña Macilia, y está poblada mas ó menos de monte bajo, con encinas, choparras y quechigos en su mayor parte, y algunos alamos y fresnos en varios parajes de los arroyos que atraviesan dicha finca, ha sido apreciada en noventa y cinco mil ciento cuatro pesetas y veinti y nueve céntimos.

95104 20

Una casa para señores, encavada en la dicha dehesa, que ocupa ciento sesenta y ocho metros cuadrados superficiales, apreciada con inclusión de la explanada que hay al Sur de la misma casa y que consta de ochocientos veinte y cinco metros cuadrados, entre mil quinientas ochenta y una pesetas veinte y cinco céntimos.

3584 25

Otra casa llamada del guarda, que se encuentra al

final de la referida explanada, formada sobre sesenta metros cuadrados superficiales, apreciada en ochocientas noventa y seis pesetas cincuenta céntimos.

896 50

Una cuadra á Poniente de la casa de señores, de la que dista unos seis metros, y un tinsho á continuación de dicha cuadra, ambas oficinas cubiertas de chamiza y unido á ellas un corral descansadero del ganado, cercado, formado todo sobre ochocientos sesenta y nueve metros cuadrados y apreciado en setecientas ochenta y siete pesetas cincuenta céntimos.

787 50

Otra casa al Norte de la anterior, de la que dista próximamente un kilómetro, nombrada de los Porteros, constando solo de planta baja, y que ocupando una superficie de cincuenta y seis metros cuadrados ha sido apreciada en seiscientas noventa y seis pesetas.

696 *

Y dos zahurdas cubiertas de chamiza, un corral entre ambas y tres corrales al Sur de estas, que las zahurdas ocupan una superficie de ciento sesenta y cinco metros cuadrados, el corral de enmedio de las dos consta de doscientos treinta metros cuadrados y los tres de Sur de trescientos setenta metros también cuadrados, apreciados todo en mil noventa y dos pesetas veinticinco céntimos.

1092 25

El remate, para el que se admitirán posturas que cubran las dos terceras partes del expresado precio, tendrá lugar en la sala audiencia de este Juzgado de once á doce de la mañana del día diez y nueve de Mayo próximo.

Córdoba veinte de Abril de mil ochocientos setenta y siete.—José González Pérez.—El Actuario, Antonio Raúl del Castillo.

Noticias

NACIONALES

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—En opinión del «Diario Español» de anoche, aunque el señor duque de la Torre ha presentado en la secretaría del Senado los despachos que le

acreditan como senador por derecho propio, no tomará asiento en aquel alto Cuerpo en la próxima legislatura.

—Atribuyéssela el señor marqués de la Habana el propósito de dirigir al gobierno una interpelación acerca de los asuntos de Cuba en una de las primeras sesiones del Senado.

—Anoche se dijo que ya estaba acordada la candidatura para la mesa del Senado.

—El «Parlamento» pretende dar cierta importancia política á la entrevista celebrada por el Sr. Bugallal con el ministro de Gracia y Justicia. Con decir que en esta conferencia solo se trató de asuntos relacionados con el alto cargo que en la magistratura ocupa el Sr. Bugallal, queda reducida la noticia del periódico centralista á sus verdaderas proporciones.

—En el consejo de ministros celebrado hoy en la presidencia, se ha dado lectura del mensaje de la corona, quedando aprobado. También se han ocupado los ministros de dos expedientes de Hacienda y otros asuntos de carácter general.

—Ayer conferenció el ministro de Hacienda con el señor presidente del Consejo acerca del empréstito que proyecta con garantía de la renta de tabacos, y de otras operaciones que tiene en estudio.

—Si hemos de creer lo que aseguran algunos constitucionales, estos se proponen dar gran publicidad á los acuerdos que adopte en la próxima reunión la Junta directiva de su partido.

—El señor marqués de Cabra, que se halla en Sevilla al lado de S. M. la Reina madre, creyese que llegará á Madrid para el día de la apertura de las Cámaras.

—Entre los nombres de candidatos para la mesa del Congreso que circulaban en algunos centros políticos se cuentan, además del Sr. Posada Herrera para la presidencia, los de los Sres. Aurioles, Escobar, Danvila y Silvela (D. Francisco) para las vicepresidencias, y los de los Sres. Cadorniga, García López y Hernández para tres secretarías, dejando la cuarta para el candidato constitucional don Cándido Martínez. No respondemos de la exactitud de estos rumores, por más probables que parezcan.

Se dice así mismo que los centristas y constitucionales votarán al Sr. Rico para una secretaría.

—Según cálculos muy aproximados, los votos de las oposiciones todas reunidas en el Congreso, desde el señor Moyano hasta el Sr. Castellar, no pasarán de 70.

—Probablemente ayer quedaría acordado el día en que han de celebrar su reunión los constitucionales.

—El domingo 23 del que rige es el día fijado para inaugurar la exposición Vinícola española.

Los trabajos, tanto posteriores como los de las instalaciones, tocan á su fin. La que comprende, entre otros productos, los de Zamora, terminada ya, es de muy buen efecto, por lo artísticamente presentados que están el cubo de Arias Gonzalo, la torre de Toro y unos arabescos de Córdoba.

Es probable que todos los expositores exhiban á la pública curiosidad las fotografías de sus establecimientos, á semejanza del Sr. Piedellorras, de San Martín de Provensals, cuyos vinos corresponden á una de las principales marcas por destinar anualmente a la exportación para Cuba, Filipinas, Estados Unidos, Puerto-Rico y Río de la Plata. 3.600.000 litros de vinos, ó sean 225.000 arrobas.

Cuanta personas han visitado el citado edificio, salen agradablemente impresionadas al ver allí, puestas en evidencia, una de las principales riquezas de nuestro país.

—Atribuyéssela, como hemos dicho, al ministro de Hacienda, el proyecto de aumentar hasta un real el franqueo de las cartas en el interior de España desde 1.º de junio próximo. Sin embargo, nada puede asegurarse en definitiva sobre este asunto, porque, si se ha pensado en algo nuevo, está en estudio.

—Ayer circularon alarmantes rumores respecto á la salud del general Cabrera. Oficialmente se sabe que su estado era verdaderamente grave.

—Hoy se ha dicho que estaban ya designadas comisiones de radicales y posibilistas que han de tratar el asunto de la fusión. Parece que los amigos del Sr. Castellar han nombrado para este asunto á los Sres. Abarzuza, Carvajal y Soler y Pi, y los del señor Martos los Sres. Echegaray, Mosquera y Romero Giron.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partidos telegráficos siguientes:

—Constantinopla, 22.—El embajador inglés en Turquía Sr. Layard condena la última circular de la Puerta. Declara que después de los asesinatos de Bulgaria, Inglaterra no puede apoyar á Turquía.

—París, 23.—La prensa inglesa se congratula de la política sensata que se propone seguir el gobierno helénico en la próxima guerra entre Rusia y Turquía, permaneciendo neutral y opidiéndole á fomentar la insurrección en las provincias fronterizas.

—Londres, 23.—La escuadra del Canal de la Mancha ha recibido la orden de ir á reforzar á la del Mediterráneo.

Ragusa, 23.—El consejo ruso ha marchado á Catinga para comunicar al príncipe de Montenegro las instrucciones relativas á la guerra.

Roma 22.—Se ha ordenado á los nuncios acreditarlos en el extranjero que consultan á los respectivos gobiernos para que definan el derecho del voto que tienen algunas potencias en la elección de Papa.

Viena 22.—Circulan rumores de que Rusia ha pasado una nota á Turquía que ésta deberá contestar en el término de 48 horas.

A la respuesta de la Puerta seguirá la declaración de guerra, si aquella no es satisfactoria.

París 22.—Los agregados militares á las embajadas rusas en el extranjero, ocupan ya sus puestos en el ejército.

Hace dos días que está preparado el material necesario para el trasporte de las fuerzas rusas á la primera señal.

Belgrado 22.—Hay mucho entusiasmo en la formación de cuerpos de voluntarios.

Fuerzas sérvidas de observación se colocarán hacia el Sur de las fronteras turcas.

Atenas 21.—Mientras Inglaterra protesta de los armamentos griegos, asegúrase que dispone el envío de una flota á estas aguas, otra á Gibraltar y otra al mediterráneo.

Bruselas 21.—La ocupación de Kalafat será considerada por el príncipe Carlos como un «casus belli».

Señállase con insistencia á Emilio Olivier como autor de la última circular otomana.

Constantinopla 21.—La actitud de la sublime Puerta respecto de Rumanía depende de la conducta de ésta con el ejército ruso. Es prematuro lo que se habla dicho de que Turquía no la respalaría, siendo así que no la consideraría como enemiga, latría no consentirá el paso por su territorio de los rusos.

Viena 22.—El general Teherneff ha marchado ya para Kachenff.

Atenas 22.—El gobierno griego ha declarado que desea permanecer neutral en la próxima lucha.

Aconseja calma y paciencia á los pueblos limítrofes.

Refiriéndose á noticias fidedignas de Viena, dice el periódico alemán «National Zeitung» que Austria está suficientemente dispuesta para la guerra, y que el paso del Danubio por los ríos será la señal para que los ejércitos austriacos franquen la frontera de Bosnia y Herzegovina.

No ha de verse en esta medida un acto de hostilidad contra Rusia, ni creerá encaminada á asistir las operaciones ulteriores de los rusos en

— 92 —
Pascoul, cuyo rostro se animó, y que irguió su enflaquecido cuerpo.

Dió algunos pasos para adelantarse al encuentro de Margai, y Furbice se detuvo, dirigió vivamente una mirada á su traje, y se despidió.

—Furbice, mi corredor de caballos, dijo Pascoul á su mujer.

El chalán hizo un profundo saludo.

—¡Ah! Venís á hablar de negocios con mi marido, señor. Fu bien. Pues en éste caso no lo hagáis aquí al aire libre: entrad y sentaos, y si queréis quedaos á cenar con nosotros.

Ante aquella invitación, hecha por boca de una mujer tan Linda y formulada con una voz melódica, Furbice quedó devanecido y apenas pudo contestar que no tenía que tratar más que con Molinet.

—No importa, dijo Pascoul, mi mujer ha tenido una buena idea. Venid con nosotros, y más tarde vereis á M. Linet.

— 93 —
había esperado á la puerta del chalán, se ofreció á acompañar á Furbice, con objeto de hablarse del negocio que había traído al chalán á la alquería.

—Qué tienes, Ángel mío? dijo Pascoul á su mujer cuando se quedaron solos. ¡Estás triste!

A esta pregunta, que la sacaba de sus meditaciones, Margai miró á su marido.

—¡No tengo nada! le dijo, estoy contenta.

Pascoul se levantó de su sitio y acercándose á ella la pasó cariñosamente la mano alrededor de la cintura.

—Sepárate, dijo Margai, puedes entrar cualquiera, y además ya es hora de que te recojas, estás algo débil.

—No lo creas, bien mio, respondió Pascoul, me encuentro perfectamente.

—No importa, es ya tarde y debes irte á acostar.

— 94 —

De repente llegó un hombre á su lado. Era joven, pues apenas tendría treinta años, de estatura regular, y sobre sus anchos y fornidos hombros y su robusto cuello descansaba una cabra espesiva, cubierta de cabelllos ruivos y rizados. Tenía la frente ancha y ancha, la nariz vigorosamente delineada, los labios rojos y gruesos, los ojos redondos y azules, y una barba fuerte y espesa. Su conjunto parecía denotar una gran energía de carácter y un vigor atlético.

Fresco, resuelto y galán, con un cigarro en la boca, se aproximó á Pascoul, y dándole las buenas tardes le alargó la mano.

—¡Ah! sois vos, Furbice, dijo ligeramente Pascoul, sin imponerse.

—¡No me habéis mandado llamar, señor! Pascoul respondió Furbice.

—Sí, es cierto; ahora me acuerdo. Necesito comprar un buen par de mulas de labor; será preciso ver

Bulgaria: su objeto es proteger los intereses nacionales en el caso de que aquellos obtuvieran grandes ventajas militares.

Aun antes de forzada la linea del Danubio podrá verificarse la ocupación, si el estado de Servia lo exigiera.

Gacetillas.

No tiene remedio.—La mala costumbre de llevar á escape por esas calles las recuas de burros en un alegría y bullicio desorden, y montado el conductor en el último de todos para que le sea imposible aunque quiera preavocar cualquiera desgracia, es por lo visto imposible de remediar, puesto que si alguna vez se toman medidas en ese sentido á los ocho días vuelve otra vez á establecerse libertad completa. Ahora que al buen deseo del señor Alcalde se reúne la vigilancia del cuerpo municipal, nos parece la ocasión oportuna para que sin perjuicio alguno se dicten disposiciones que aseguren la integridad de los que andamos por la calle.

De todo un poquito.—Llamamos la atención de quien los quiere hacia el edicto de la Alcaldía que en su lugar publicamos anunciando la venta de un jamón, sal, aceite y fósforos.

El vigía.—En los tramo-vías se hacen algunos mejoramientos.—Esto leido en castellano—se escribe en Córdoba en griego.

Miss Lurline.—Anoche fué muy aplaudida en el Gran Teatro la célebre Reina de las Aguas en su primera presentación, llamando extraordinariamente la atención sus estrenos ejercicios, y siendo estos, como es consiguiente en todo lo que sale del orden regular de las cosas, objeto de diversos pareceres sobre la manera de realizarlos. Sin entrar en ese terreno, nosotros podemos asegurar que el espectáculo es digno de verse, y creemos que en las dos funciones que restan se ha de ver Miss Lurline muy favorecida de espectadores.

Alucin servicio.—Por carecer de la indispensable licencia unos pioneros recibieron de la Guardia civil una lección hace tres ó cuatro días. No escarmientaron, y creyendo que era cosa de juego, ayer se presentaron en el mismo sitio; pero los Guardias que vigilan con ese oso incansable que todos los reconocen, no tardaron en presentarse: al verlos los pioneros huyeron á todo escape, dejándose atrás los burros que llevaban y que han sido conducidos a Córdoba y entregados en la Alcaldía, donde se seguro no dejará de castigarse su desobediencia á las órdenes de la autoridad.

Estuve en paseo.—según nos aseguran, el desgraciado padre de familia que perdió anteayer en la fábrica de Regina, debió su muerte a haberse enganchado la ropa en la hebilla de una correa.

Amuleto fuidoso.—Entre los medios adoptados por los vendedores para decir «por aquí vamos», ninguno tan estrepitoso como el producido por el caldero y el martillo; pero hay otra cosa más grave, que es cuando el caldero se destempila y el músico que lo maneja quiere hacerlo entrar en cos-

tura á fuerza de golpes y redobles. Los vecinos de la calle de Fernando Colón disfrutaron ayer de este festejo, y los que dormían despertaron y los que no dormían viajaron con ciertas simpatías hasta el sueño eterno.

Coseo en botica.—Ayer tuvimos lluvias, sol, truenos, calor, frío y de todo. Abril es una mesa revuelta.

Cultos.—El mes de María que con grande esplendor se celebra todos los años en la Iglesia de San Pablo, y que en este por causas especiales se había suspendido, se verificará al fin, orillados todos los inconvenientes, y dará principio el día treinta del corriente Abril á las oraciones.

Obreros.—Desde hoy de siete á diez de la noche se abre en el local del Círculo Católico de obreros la inscripción y clasificación de socios.

Ebindis.—Entre los que han sido mas aplaudidos en Sevilla, en el banquete de la Princesa Ratazz, venimos con gusto á nuestro querido amigo y paisano el Sr. Doctor D. Joaquín Alcaide y Molina, Decano de la facultad de filosofía y letras de aquella universidad.

Reformas.—Las que el señor ministro de Hacienda se propone introducir en los aranceles, se limitarán, por ahora, á imponer un recargo de cuatro á seis por ciento para la importación de vinos extranjeros y para gran número de productos franceses; y un recargo, cuyo tipo descubrimos, sobre la exportación de minerales.

Subasta.—En la Administración económica de esta provincia se subasta el día treinta una mina de plomo del término de Santa Eufemia.

Ephemérides.—Hoy.—1701.—Entra en Madrid el duque de Anjou, Felipe V de Borbón.

Recaudación.—Del primero al quince de Mayo se cobrará en esta capital el cuarto trimestre de las contribuciones.

Igualdad ante la ley.—Ayer tarde llamó mucho la atención cerca de la Fuensantilla un joven elegantemente vestido y con sombrero de copa que era conducido á la capital no sabemos donde por el guarda de un haber que lo cogió haciendo en él la doctrina con otros dos compañeros que lograron escaparse. Este constante peligro en que se encuentran los sembrados del término de la capital, necesita mucho cuidado por parte de los guardias y todo castigo es poco.

Y siguen.—Los eclipses de nuestro colega «El Universal» continúan cada día mas frecuentes, lo cual es tanto mas extraño cuanto que recibimos con exactitud todos los demás colegas sevillanos.

A su puesto.—Han llegado á Madrid los señores Marqueses de Viana y Conde de Casa Segovia.

Toretos.—Por falta de espacio no hemos podido dar cuenta á nuestros lectores del resultado de la función del Domingo en la Plaza de Toros de los Tejares. Aunque la concurrencia fué escasa, no dejó el espectáculo de divertir á los aficionados y hacerles pasar la tarde agradablemente. La cuadrilla cumplió como la mejor.

La Pasera.—Mató sus tres animales con esa serenidad y garbo que tantos aplausos le han valido como banderillero. El Morro también mató el cuar-

toponto y bien, y uso sus banderillas al pelo. Los de á caballo valientes siempre en su puesto y picando en regla, y los de á pie banderillando con muchísima saz, especialmente la gente meuada, que hizo verdaderos prodigios. Y cuenta que á todo esto se las tenían que haber con un ganado bravo, de cabezas, y que si en el cartel se llamaban toros, hemos visto por esos muros muchos que han llamado toros con menos libras y tal vez algo mas pollos. Resultado, que la empresa merecía por los esfuerzos que hizo y por los gastos que la ocasión la corrida mejor recompensa y mayores ingresos. Otra vez será, como dicen los jugadores de lotería.

Es natural.—Varios periódicos de provincia se quejan con estrafila de que en las comisiones de los partidos no figuran ciertos hombres de valimiento por su saber y por sus servicios. Sin duda olvidan que la política es así como diría Grilo.

Llegar y veneer.—Tenemos noticias de que un estimado amigo nuestro ha inventado un procedimiento sencillo, de poco gasto y de fácil aplicación para extinguir la langosta, con el que no solo queda muerto ese perjudicial insecto, sino achicharrado, impidiendo su putrefacción, y sirviendo de abono á las tierras. Ese procedimiento solo consiste en un líquido compuesto en la proporción de una arroba de agua por una libra de ácido sulfúrico, cuya mezcla convendrá hacerla en el momento de irse á emplear, á fin de que conserve toda su fortaleza, y sea mas eficaz. Se usará con regaderas finas, arrojándolo sobre las manchas de langosta. De los experimentos hechos hasta ahora resulta, que con el valor de ciento cuarenta reales de ácido sulfúrico, hay para desciertas arrobas de agua, con lo cual se puede regar una gran extensión de terreno, siendo innecesario abrir zanjas para enterrar la langosta, y ahorrándose, por lo tanto, los jornales que habían de gastarse en esa operación, y una gran parte en los de recogida. Volveremos á ocuparnos de este asunto, cuando hayamos adquirido nuevos datos.

Alguna cuestación.—I. Junta de Fuente-Obejuna, presidida por el Sr. Arcipreste D. Manuel Domínguez, para demandar las cantidades que se han de remitir á nuestro Santo Padre Pio IX por conducto de la peregrinación Hispano-Romana que le ha de visitar próximamente, ha remitiido al dignísimo Sr. Obispo de esta Diócesis la cantidad de cuatro mil quinientos treinta y dos reales y noventa y seis maravedís, importe de la cuestación hecha solamente en aquel pueblo y sus aldeas. Así nos lo participa un amigo nuestro muy querido, y lo hace público por lo mucho que dice en favor de aquel vecindario y de sus sentimientos religiosos la importante suma recaudada.

Sección minera.—Se han solicitado treinta pertenencias de la mina de carbón «Cerro Frito», situada en el Pico de la Plata, término de Belmér.

El llamamiento.—El juzgado de Cabra llama por edictos a D. José Martínez Unio, que se halla en el servicio militar de Ultramar, para que

comparezca en el expediente del caudal quedado por muerte de doña Miriam de los Dolores Cuenca Roñero.

Maestra.—Solicitan permiso la maestra de Rute doña Josefina de Gracia y la de Pozoblanco doña Carmen Carmona.

Resultado.—Se han remitido á la superioridad los antecedentes de la visita hecha en las escuelas de Priego, Puente Genil y Belmér.

Presupuesto.—El de Belalcázar se halla á la vista en aquella villa hasta el día veintiocho.

Ferias.—Ayer empezó en esta provincia la de Espiel. También empezó la antigua y renombrada de Mairena.

Peregrinación.—También en la villa de Cabeza del Buey, población correspondiente á la Diócesis de Córdoba, ha quedado constituida la junta parroquial para promoverla, compuesta de las personas de mas representación social en aquella localidad, presidida por el señor cura párroco, la que ha dispuesto abrir una suscripción para recoger de los fieles ofrendas para Su Santidad, además de las colectas que se hacen en la parroquia, y determinado celebraren el tres de Junio próximo con solemnizadas funciones, y poner los fondos que reúna á disposición de la Junta Diocesana, por cuyo presidente el Excmo. Sr. Conde viudo de Torres-Cabrera se ha manifestado á aquel señor Rector que la cantidad que produzca la cuestación, la ingrese en la Secretaría de Cámara del Excmo. & Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Notabilidades.—Han estado en la feria de Sevilla la célebre cantante Adelina Patti y el tenor señor Nicolini.

Y más.—En la corrida de Madrid del Domingo un toro volteó á un banderillero, que según los periódicos no sufrió lesiones graves pero que anduvo muy cerca de sufrirlas.

Despedida.—La Princesa Ratazz ha obsequiado a sus amigos en Sevilla con un gran banquete de despedida.

Otra.—En treinta y uno de Marzo quedó constituida en Santiago la Liga de contribuyentes, según nos comunica el digno presidente de la de Cádiz.

A cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante en Oviedo la cátedra de Elementos de Derecho político y administrativo español.

Certamen.—A descentes se sentó iugán este año las composiciones presentadas al Consistorio de los Juegos Florales de Barcelona. En general nos de Oviedo ha dado a conocer en Madrid a varios amigos suyos el bello discurso catalán que se propone leer en el acto de presidir dicha fiesta.

S. M. P.—Ha fallecido repentinamente en Cádiz el capitán D. Antonio de Mora.

Mardhat Bajá.—Después de visitar la última corte de los musulmanes en España, el referido personaje pasará a Córdoba y Sevilla.

Alcaldía de Madrid.—«La compañía de la Pezzana cara función en la Comedia. La Pezzana desciende en italiano; pero es una actriz española.

Porque la Pezzana es la verdad, y la verdad no tiene patria.

Percance.—El tren mixto, procedente de Andalucía, llegó en la noche del domingo con cinco horas de retraso á Madrid por haber desviado uno de mercancías cerca de la estación de Castillejos. No han ocurrido desgracias personales.

Cueros.—Los Sres. Cuchillo hermanos de Barcelona han introducido una gran mejora en los pateados y napoleones, llamados cueros artificiales, para la fabricación de carcasas cilíndricas, consistente en un procedimiento químico, por medio del cual, los hace impermeables al agua.

Cómpte.—Se ha dispuesto que se cursen exhortos de los juzgados de primera instancia de la Península, sobre detenciones de sujetos a los supuestos de Ultramar, mientras no se remitan por el ministerio de Justicia.

Tímbre.—La Sociedad de Amigos del País de Valencia ha acordado elevar una exposición al Gobierno sobre los graves inconvenientes que ofrecen las últimas disposiciones sobre timbre de documentos de giro.

Línea.—Se va a construir una breve línea telegráfica desde Valencia.

Desperable.—Con motivo del aniversario de la muerte de Cervantes recuerda con mucha oportunidad un periódico de Ciudad Real que casa-carcel de Argamasilla de Alba donde estuvo preso el inmortal ingenio y concibió la magnífica labra del Quijote y del rústico manchego continúa desmoronándose de dia, sin que las corporaciones carlistas de nuestro país procuren conservación de un sotano tan emblemático y visitado por los extranjeros cuyo costo significaría algunos miles de reales.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Resaudación obtenida en los fiestas de esta capital en el día de la fiesta	
Central.	520
Puente.	393
Rimón.	533
Nueva.	162
Galileos.	876
Matadero.	397
Total.	2386

DE GUYAS Y CORRESPONDENCIAS

Al Tesoro. 1287

A la provincia y municipio. 1287

Adicionadas. 310

Total igual. 2386

Córdoba 24 de Abril de 1877.

M. de Gelo.

Failades los comisos de 2 l. 2 as. basas de sal, medio cuarto arroba aceite, un jamón con 5 l. 2 libras y ce docenas de cajas de fósforos, que efectos han sido aprehendidos por empleados del resguardo de consumo de esta capital, se anuncia al público que el dia 28 del mes actual se rematará en pública licitación en estas Casas consistoriales, á la una de dicho dia, a los precios siguientes en que han de valorados.

En aquel momento una de las ventanas del piso principal de la alquería se abrió, y una blanca figura apareció en ella, era Margai. Una ligera gasa envolvía sus brazos y sus hombros, dejando al descubierto sus correctos contornos, y un pañuelo de lana blanca, perdido con su quistería, cubría sus cabellos. Era imposible soñar nada más adorable que aquella criatura, colocada allí, envuelta en sus velos como en ilusión.

Margai tenía entonces poco más de veinte años: su belleza estaba en todo su esplendor, más completa, más concluida aún que en la época de su matrimonio. Sus ojos parecían más grandes y de expresión más reposada, sus carnes bien adquirido un reflejo dorado que durante la noche deslumbraba. Nunca Margai miró a la luz de la luna permitía ver como en medio del día.

— 90 —

Á Molinet, porque este es asunto suyo.

Veré á Molinet y procuraré complacerlos.

Entonces el chalan preguntó á Pascoli por el estado de su salud con la interesada deferencia del mercader que trata de sgravar á su cliente.

Os encuentro un poco delicado, le dijo, y en vuestro lugar consultaría á los médicos.

No me siento débil, sin embargo, repuso Pascoli: aun tengo buenas fuerzas.

Y al pronunciar estas palabras se levantó y se puso á pasar, con el fin de probar á Furbice que se hallaba en el pleno goce de todos sus miembros.

El chalan marchaba á su lado, hablando siempre de lo mismo, y dándole consejos acerca del é imán que debía seguir.

Eran cerca de las ocho y completamente de noche; pero la claridad

— 91 —

de la luna permitía ver como en medio del día.

En aquel momento una de las

ventanas del piso principal de la alquería se abrió, y una blanca figura apareció en ella, era Margai. Una ligera gasa envolvía sus bra-

zos y sus hombros, dejando al descubierto sus correctos contornos, y un pañuelo de lana blanca, perdido con su

quistería, cubría sus cabellos. Era imposible soñar nada más adorable que aquella criatura, colocada allí, envuelta en sus velos como en ilusión.

Margai tenía entonces poco

mas de veinte años: su belleza estaba en todo su esplendor, más completa, más concluida aún que en la época de su matrimonio. Sus ojos parecían más grandes y de expresión más reposada, sus carnes bien adquirido un reflejo dorado que durante la noche deslumbraba. Nunca Margai miró a la luz de la luna permitía ver como en medio del día.

— 92 —

Furbice aceptó y entraron en la alquería.

La mesa estaba puesta en el comedor, de una manera poco común en los pueblos. El viaje que Margai había hecho á Marsella con Pascoli antes de su matrimonio, había desarrollado en ella la afición al lujo y la comodidad, y desde que era dueña de la casa, el deportamento de los amos se había transformado tan completamente que en aquella parte de la N

Ps. Cs.

Latas 2 1/2 arrobas de sal.

4 38

El jamón.

12 50

Los fósforos.

4 50

El aceite.

4 50

Lo que se publica para conocimiento

de las personas que deseen inter-

esar en dicha licitación, debiendo ad-

vertir que no cubre el tipo de la tasa

que los efectos pueden verse en

la oficina central de consumos de es-

te Excmo. Ayuntamiento, donde se en-

cuentan depositarios.

Córdoba 25 de Abril de 1877.—El

M. de Gelo.

Primer aniversario.

LA SEÑORA

D. MARÍA DEL MILAGRO IVORRA

DE PUIG,

falleció el dia 28 de Abril de 1878.

El sábado 28 del actual, a las diez

de la mañana, se celebrarán horas

solemnes y misas desde las seis, en

sufragio del alma de dicha señora, en

el Sagrario de la Santa Iglesia Cate-

dral. Su viudo D. Luis Puig, Promoto-

r de la alcaldía del distrito de la izquierda

de esta capital, e hijos, suplican a sus

amigos que sirvan encomendaria a Dior

y suscribir a dicho acto, por cuyo favor

vivirán agraciados.

Tercer aniversario.

EL SEÑOR

D. FEDERICO GADEO Y CÍVICO,

falleció el 28 de Abril de 1874.

Los señores Sacerdotes que quieran

aplicar el Santo Sacrificio de la Misa

el dia 28, desde las ocho de la mañana

en adelante, recibirán el estipendio

de diez reales, y siendo antes de esta

hora ocho. Su desconsolada madre y

hermanos ruegan a sus amigos lo en-

comienden a Dios.

Tercer aniversario.

LA SEÑORA

D. MARÍA DE LA CABEZACAREAGA

RODRIGUEZ DEL MANZANO

DE MALDONADO,

falleció el 26 de Abril de 1874.

Los señores Sacerdotes que gusten

aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, desde las ocho hasta las diez, en la Iglesia parroquial de San Juan, aplicándola por el alma de dicha señora (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa mañana por el descanso y gloria de la Sra. D. Josefina Arroyo y Franco, en el convento de Santa Cruz, desde las siete de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy.—San Cleto y San Marcelino, papas y mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por D. Rafael Giménez Hidalgo en sufragio de su señor tío D. Rafael Alvarez, presbítero.

Seis dia de solemne novena que la hermandad de Ntra. Sra. de la Estrella y San José dedica á su titular en la Iglesia parroquial de Santiago, dando principio á las oraciones; acompañará una escogida orquesta, y predicará el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina.

Hoy á las oraciones saldrá procesionalmente la hermandad de Nuestra Sra. de Belén y Pastores desde su ermita hasta la Iglesia de San Basilio, para trasladar á esta última la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito. El hermano mayor suplica la asistencia á todos los cofrades.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Desde hoy, de siete á diez de la noche, estará abierto el salón del Circulo Católico de Obreros instalado en la que fué biblioteca de San Francisco, para la inscripción y clasificación de sócios.

El domingo próximo y siguientes á la misma hora, tendrán lugar las conferencias de reglamento, con asistencia de socios activos y protectores.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.

Funcion para hoy, en la que tomará parte la célebre y aplaudida Miss Lur-

line.—La comedia en un acto, «Falso testimonio.»—La comedia en un acto, «Noticia falsa.»—«La reina de las aguas.» En este espectáculo Miss Lurine se exhibe en un acuario de cristal, ejecutando sus ejercicios en el fondo del agua, permaneciendo sumergida en el líquido elemento por espacio de varios minutos.—El jueguito, «Una noche de novios.»—A las entradas principales, 4 rs.—Id. al parque, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 24 de Abril de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Hoy han celebrado sesión preparatoria los cuerpos colegiados, presidiendo la mesa de edad en el Senado el Sr. Conde de Pinohermoso y la del Congreso el Sr. García Camba, siendo de estraña no hayan acudido los constitucionales, como lo han verificado algunos á la cámara alta.

Con este motivo, y el de haberse dicho que los partidarios de Sagasta en esta corte firmaban una proposición para presentarla á su junta directiva, han circulado rumores de retrámiente, y son en bastante número los que han acudido á casa de D. Práxedes para saber qué había de cierto, recibiendo la contestación de que nada había acordado sobre el particular ni podía decirles qué se decidiría, puesto que el mayor número de votos sería el que decidiera.

Puede V. tener sin embargo por seguro, como le he indicado varias veces, que el retrámiente no prevalecerá, si bien se hará más acentuada la oposición desde las primeras sesiones.

Nada hay aun acordado sobre la fusión de los centralistas, y á juzgar por lo que se ve puede asegurarse que no se verificará, apesar de que no cuentan ya con la esperanza de atraer al Sr. Posada Herrera, candidato en definitiva de los liberales-conservadores para la presidencia de la cámara popular.

A personas desapasionadas y que se dicen enteradas de la redacción del

mensaje ha oido hacer elogios de él por su espíritu conciliador.

Los históricos se han reunido para disponer lo necesario para la junta magna del dia 29, que algunos presumen se aplazará por causa de la ausencia del general Pezuela, que parece la presidirá.

En el deseo del gobierno de poner fin cuanto antes á la insurrección cubana, mandará á la preciosa Antilla en los primeros días de setiembre un contingente de 15 á 16000 hombres procedentes del actual reemplazo, con lo cual se cubrirán las bajas ocasionadas por licenciamientos.

Creése que al fin se verificará la unión de radicales amigos del Sr. Martos y posibilistas.

A la sesión régia de mañana, que tendrá lugar en la cámara alta, asistirá la princesa de Asturias, y también los archiduques de Austria, que saldrán pasado mañana con dirección a Burgos.

Las mayorías se reunirán esta noche, y ya se hallan en esta casi todos los Senadores y Diputados que las forman: en la reunión quedaran definitivamente acordadas las candidaturas para las mesas.

El 2 por 100 de recargo por industrial que hoy cobran los Ayuntamientos, parece lo percibirá el Tesoro en el año económico próximo, y en cambio percibirán los Municipios el impuesto sobre carrejas.

El estado de salud del general Cabrera parece es desesperado, haciendo creer tendrá un término fatal en breve.

Las noticias de Oriente hacen creer que hoy es el dia designado para que el ejército ruso pase el Pruth, perdiéndose por consiguiente toda esperanza de arreglo. La fuerza de las armas está llamada á cortar el nudo gordiano que por tanto tiempo ha tenido ocupada a la diplomacia. El embajador ruso salió ya ayer de Constantinopla, y de hoy á mañana recibirán los gabinete europeos la circular que expone los motivos de la guerra y los propósitos de Rusia.

Correspondencia.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

La sesión preparatoria del Senado se abrió hoy a la una de la tarde, oca-

pando la presidencia de edad el señor conde de Pinohermoso.

Se leyeron diferentes comunicaciones del gobierno sobre dimisión y sustitución de ministros durante el último interregno parlamentario; las listas de senadores por derecho propio, de nombramiento de la corona y electivos; el decreto de convocatoria de Cortes y el de nombramiento para la presidencia del Senado á favor del marqués de Barzallana.

El señor conde de Pinohermoso invitó a esto á ocupar su sitio.

El señor marqués de Barzallana dijo que no creía llegado el momento de manifestar su gratitud á S. M. por la inapreciable hora que en esta como en la pasada legislatura le dispensa; que se limitaba hoy á proponer ante todo á la Cámara un voto de gracias al ilustre anciano que acababa de dejar la presidencia, señor conde de Pinohermoso.

Se aprobó por unanimidad el voto de gracias, y ocuparon los puestos de secretarios de la mesa los senadores más jóvenes señores conde de la Almina, Alarcón, barón de Cuatro-Torres y Gargollo.

Se pasó al nombramiento de comisiones para recibir á S. M. y A., resultando elegidos: para la primera los señores condes de Puñorrostro, Subiron, Fernández San Román, conde de Torre Mata, Gordes, Sanchez Silva, Reynoso, conde de Casa Valencia, Torrecilla (D. Manuel), conde de Goyeneche, Ochoa (D. Miguel), duque de Abrantes; y suplentes conde de Bernar, Humero, Vientes, marqués de Campo, marqués de San Saturnino y Silvela (D. Manuel); y para la segunda los señores Borreguero, marqués de Irum, González, Navarro, marqués de Vallejo, Rodríguez Arias, marqués del Puerto, conde de Pinohermoso; suplentes general Rey, conde de Almaraz, Hierro y La Hoz.

El señor presidente anunció que la Cámara iba á reunirse en sesión secreta.

A las dos y veinte minutos ha tenido hoy lugar la reunión preparatoria del Congreso. Ocuparon la mesa de edad el Sr. García Camba, presidente, y secretarios los Sres. Goihou, Ochoa, Benayav y Bayon.

Inmediatamente se nombraron las comisiones que han de recibir á S. M. y A. R. el dia de la apertura, y se levantó la sesión.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

SECCIÓN COMERCIAL.

MERCADOS.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 24 de Abril

Consolidado, 11,22.

Bonos, 54,00.

Acciones del Banco de España, 19,25

COLECCIÓN.

Trigo de 45 á 50 rs. fanega:

Cebada, de 20 á 25.

Garbanzos menudos, de 64 á 100 reales.

Maíz de 88 á 90.

Aceite en los molinos, 48 rs.

Arroba, en baja, en la ciudad, 45.

Jaibón de 38 á 40.

Cárnicos de vaca á 50 cuartos

libra. Id. de cerdo, á 36.

Harina de Castilla, 1.¹ flor, 19 1/4 rs. arroba.

Id. corriente, 19 id.

Precios uniformes por la Agencia,

Ambro 10 Moro 8, 4.

Trigo 44 á 46.

Cebada, 17 1/2 á 18.

Aceite, 39 á 40.

Vino, 20 á 22.

CAMBIOS.

Madrid, 2 y 1/2 2 1/2 3 1/4 Sevilla 1 1/4.

Málaga 1 1/4 Barcelona de 4 1/4 1 1/2.

Murcia, 1 1/2.

País Vasco, 1 1/2 1 1/4.

Valladolid, 3 1/4 4 1/4.

Santander, 1.

Burgos, 1.

Valencia, 1 1/2 2.

Zaragoza, 1 1/2 2.

Jaén, 1 1/2 2.

Cádiz, 1 1/2 2.

Almería, 1 1/2 2.

Granada, 1 1/2 2.

Cartagena, 1 1/2 2.

Murcia, 1 1/2 2.

Castellón, 1 1/2 2.

Valencia, 1 1/2 2.

Albacete, 1 1/2 2.

Villena, 1 1/2 2.

SECCION DE AVISOS.

4. SALUD A TODOS devuélvete sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salid, de Du Barry, de Lóndres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgia, fiebre, vientos, amargor de boca, acidosis, pitadas, náuseas, eructos, vomitos, estremamientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, orosis, cengestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aiento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre; 85,000 curaciones esenciales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casle Stuart, del duque de Plukow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Verbal 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufrí hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la «Revalenta».—A. Bruneliev, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tesis.—Sr. Roberts, d. una consumación pulmonar con tos, vómitos, estremecimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes-Marítimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que experimentaba en todos los músculos, tienden a desaparecer.

—Meyfret, presbítero,

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces más nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economa 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos o mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra a 20 rs.; de dos libras, a 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces más que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; o sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Aviles, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarino, calle de Alfarcos, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a la útil fabricación del agua de seitz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guia publicada por J. Hermann Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallara de venta al precio de 6 PESETAS en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillière, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Mery Serra y Sevilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizábal, núm. 8, en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonnière, mesme precio de 6 francos.

Exijase la Guia publicada y firmada por J. Hermann Lachapelle.

Venta. Se vende queso de oveja de superior calidad a 60 rs. arroba. Plaza de S. Ildefonso, número 6.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Se vende en las principales farmacias.

Curación pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobación de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricon, Cellar, Desenzal, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Cápsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curación.

N. B. Para evitar la falsificación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Ayuntamiento 4, frente á la Esplanada

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J.^R



La Giratoria para reemplazar elásticos de 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



LACOUR Y LESAGE,

Únicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Listo, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, únicas en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Ventas a plazos.

Hilos, sedas, gujas y piezas de recambio para todos los sistemas conocidos.

Pídase e catalogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente a la Esplanada.

OFRACIONES ASMAS NEURALGIAS,

tos, catarras, irritación de pecho.

Alijados y curados por el fumigador pectoral, cigarrillos de Espic. Aspirando el humo, calma el sistema nervioso, facilita la respiración y favorece las funciones de los órganos respiratorios.

En París, J. Espic, rue st Lazare.—2 fr. la caja.

Depósito general en España: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, dúplicado, piso primero; por menor en todas las principales farmacias.

FASTILLAS PESTORALES

BALSAMICAS

DE PANTICOSA

Este nuevo producto que ofrecemos al público, es el resultado de largos años de experiencia y muy especialmente desde que tuvimos ocasión de observar las afecciones de que generalmente adolecen la mayor parte de los enfermos concurrentes al establecimiento que les da su nombre. Las propiedades particulares de que gozan para combatir toda clase de TOSES, BRONQUITIS, CATARRAS e IRITACIONES DE GARGANTA las ponen en primer lugar entre los preparados de su clase, lo cual viene a comilarse por la predilección con que son prescritas por varias eminentes médicas. Gran número de observaciones recogidas en el Establecimiento y en todo España, donde el público las acepta con preferencia a otras, nos dispensan de elegir sus propiedades con pomposos anuncios, siendo nuestro objeto, que los resultados sean la mejor garantía de su crédito.

Depósito general en España: RIOS HERMANOS, FARMACIA CENTRAL DE ARAGON, Coso 33, Zaragoza y su SUCURSAL EN LAS AGUAS DE PANTICOSA.

Depósito en Córdoba, farmacia del Dr. María, Tendillas, 12.

Almohada. Se hace de varios muelles, entre ellos una cama de matrimonio con dos colchones, que por su volumen y peso para viajar un oficial militar los engaña, estando nuevos. Plaza del Tambor, número 1.

Venta de una casa en la ciudad de Montilla.

A voluntad de sus dueños se vende en subasta privada que tendrá lugar el dia 16 de Mayo próximo de 10 a 12 de su mañana en la Notaría de D. Joaquín Riobó, sita en la calle Corredora de esta población, n.º 1, a casa en la calle Solotillo de la misma, marcada con el n.º 50, que linda por la derecha con la del 48 de D. José Luque Romero, por la izquierda con la del 52 propiedad de D. Francisco Luque Romero, y por la espalda con los corrales de las casas n.º 4, 6 y 8 calle Oteaga, propias respectivamente de doña Luisa Adacuz, Tomás Rubio y Francisco Soárez Arce, y con las del n.º 1.º calle Muñiz de D. Rafael Jiménez.

La nota del valor de esta finca, los títulos de pertenencia y pliego de condiciones se hallan manifestado en dicha Notaría, para que puedan enterarse cuantas personas deseen tomar parte en la subasta.

El apoderado de los dueños D. Luis Jurado Madrid en la ciudad de Montilla.

AVISO. La sociedad de zapatería establecida en esta ciudad, en la cuesta de Luján, n.º 5 y 7, bajo el nombre de Guijarro hijo y Sanchez Luna, quedó disuelta desde el 19 del corriente Abril por convenir así a los intereses de ambos socios, quedando desde aquella fecha liquidadas sus cuentas y canceladas sus escrituras, siguiendo el negocio en las mismas condiciones de fabricación, bajo el nombre de Guijarro hijo y compañía.

AVISO. En la plazuela de Hinajares, n.º 6, continúa la venta de cerdo afajo de Nueva-York. Tocino a 85 reales arroba. Espaldillas a 90 id. id. Jamones a 100 id. id. Fuetos de puertas a 75 reales la arroba de tocino.

Almoneda. Se vende una estantería acristalada para especería, en la plaza de San Agustín n.º 12, a precios muy arreglados, y algunos efectos más: a persona que guste puede verlos desde las 12 del día en adelante.

Verde. Se vende por quintales y por manojos en la calle del Gran Capitán, corralón de la horchatería, a precios convencionales.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa de nueva construcción, con cómodas y esencianas habitaciones, empapeladas y acristaladas, en la calle de Baño de San Pedro n.º 5. Para tratar de su renta y condiciones en la del Duque de la Victoria (antigüedad) número 4.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa principal calle Marmol de Bañuelos n.º 11, es a patio de San Miguel: para verla de dos a cuatro de la tarde, y para tratarla con el Procurador D. Abdon Usalo, Tesoro 6.

Naranjas. En la huerta del Mayoral se venden por cientos a precio convencional. Se tratan en la misma finca ó en la calle de la Palma n.º 3.

Arrendamiento. Desde el mes próximo se hace de media casa independiente en sitio céntrico, con cuatro habitaciones altas y cuatro bajas, cocina, pozo, pila y jardín; informarán en la calle de San Pablo número 44.

ACEITE.

CALLE DE S. PABLO NUM. 2.

En dicho acreditado establecimiento se espenden según sus clases, á los precios siguientes:

Arroba de 1.ª clase ó sea legítimo de Adamuz 54 rs.

Media, cuarto, medio cuarto y mitadilla, en relación de la arroba.

Panilla á 14 cuartos.

NOTA. En el pago por arrobas que se llevan á domicilio, según costumbre, se llevan á domicilio, según costumbre.

6 Panipes. Se venden cuatro que han servido de rom, de cada 16 arrobas, en el café de Corvales.

AVISO á los vendedores de la Corredora y demás plazas. Se venden cuatro sombreros á estilo para una zafra de á cuatro varas en circulo, una zafra de diez á once arrobas cabida, y se ven de doce á seis de tarde. Imágenes n.º 11, darán

9

Almoneda. En la calle de las Campanas, dentro de cinco de la tarde.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la casa cerca del Puente n.º 21, propia establecimiento, compuesta de poyo y sala en piso principal. Informar en el establecimiento del Relejo.

SE VENDE la casa n.º 1, calle de la Vega, consta en piso bajo de portal y numerosas habitaciones, cocina, pozo y pila cubierta para dos bestias, corral y patio en alto tres habitaciones.

La persona que le economiza verá y tratar de su ajuste cerca del Puente, n.º 87.

Perdida. La de un muerto viejo cerrado, castaño oscuro, tuerca, con la marca escasa, que se hallaba pastando en la dehesa de las Quemadas, que son de D. Domingo Sanchez, que vive en el Caño Quemado: la persona que de ello dé conocimiento se le gratificará.

Arrendamiento. Se arrienda para desde S. Miguel del corriente año la dehesa de Quemadas: puede tratarse con D. Rafael de Flores, Encarnación 6.

5-2

Cai. De la cantera acristalada de Mira-bueno, la hay en el corralón de la horchatería del Gran Capitán, y en la plazuela de S. Andrés n.º 65, a precios convencionales.

6-2

Administración del Excmo. Sr. Duque de Berwick y de Alba en el Carpio.

Se sacan a subasta pública y estrajudicial las fincas que a continuación se expresan en la provincia de Córdoba, de la propiedad de esta casa.

Reales.

1.º Un cortijo llamado Alparceros, destinado a cereales, sito en término del Carpio, de 240 fanegas ó lo que contenga de lindes á dentro, estimado en . 146440

2.º Otro cortijo titulado Hierro, sito en término de Morente y Pedro Abad, de 360 fanegas ó lo que contiene de lindes adentro, apreciado en . 186020

3.º Un grupo de nueve ubadas, llamadas Olivillos, Priego, Visillo, Cuenca, Atalaya, Media Cuenca, Pedro Jiménez, Abenturada y Media portuguesa, sitas todas en término de Morente y también dedicadas a cereales, de 328 fanegas: 11 clementinas ó lo que comprende de lindes adentro, valoradas en . 107184

4.º Un grupo de bazuelas sitas en el término y ruedas de Morente, de 69 fanegas: 9 clementinas ó lo que comprende de lindes adentro, valoradas en . 78871

La sibasta tendrá lugar simultáneamente en la administración del Carpio, y en Madrid en las oficinas del palacio de Liria, el dia 30 del corriente mes desde las 11 en punto de su mañana á las 2 de la tarde, con vista del pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha administración y en las referidas oficinas de mencionado palacio hasta la celebración del remate.

10-4

<p